CONFÉRENCE SUR LES ENFANTS TOUCHÉS PAR LA GUERRE EN AFRIQUE DE L'OUEST

PRINCIPALES RECOMMANDATIONS DE LA JOURNÉE DE LA SOCIÉTÉ CIVILE

Monsieur le Ministre des Affaires étrangères du Ghana, Monsieur le Ministre des Affaires étrangères du Canada,

J'ai le privilège de présenter, au nom de tous les participants à la Journée de la Société Civile, nos recommandations et contributions, lesquelles, nous l'espérons, seront acceptées et appuyées par vos Gouvernements de haute estime.

Avant de passer à la présentation, toutefois, permettez-moi, Messieurs les Ministres, de transmettre nos salutations et félicitations aux Gouvernements du Ghana et du Canada et de leur exprimer notre sincère appréciation pour avoir organisé la présente Conférence qui nous a réuni autour du sujet très délicat des enfants touchés par la guerre dans notre sous-région.

Toutes les parties présentes à la Journée de la Société Civile espèrent que vos deux gouvernements maintiendront le dialogue si nécessaire et si souhaitable entre le gouvernement et la société civile.

Une fois encore, veuillez accepter nos remerciements et salutations sincères.

LA SOCIÉTÉ CIVILE A IDENTIFIÉ LES FACTEURS SUIVANTS COMME ÉTANT CAUSES DE CONFLIT

- Le fait que les gouvernements n'ont pas la culture du respect des droits de la personne, et par conséquent hésitent à ratifier et à mettre en œuvre les instruments internationaux et régionaux sur la protection des droits de la personne en général et des droits de l'enfant en particulier.
- La mauvaise gouvernance, qui se traduit par l'absence d'un système de décentralisation a eu comme résultat une distribution inéquitable des ressources, ce qui à son tour provoque l'exode rural massif, la marginalisation des groupes sociaux donnant ainsi lieu au ressentiment et à l'agression, à une pauvreté et à un appauvrissement accrus ainsi qu'à une aversion sociale vis à vis du système de gouvernement.
- Le phénomène croissant des enfants vivant dans des situations très contraignantes, telles que les enfants de la rue, particulièrement dans les centres urbains des pays africains, a créé, dans le contexte du dénuement économique de ces pays, une situation potentiellement explosive de stigmatisation, de manque d'éducation et d'aliénation familiale, conséquences de l'adoption de politiques et de mesures institutionnelles inappropriées.